

LAS ANTIGUAS ESCUELAS DE URHAY Y NISIBI DE TRADICIÓN LINGÜÍSTICA ARAMEA

Estas dos ciudades no sólo se encuentran próximas desde el punto de vista geográfico, sino también comparten la historia común de una época, en la que las discusiones cristológicas crearon una serie de condicionantes que influirían en el devenir de ambas localidades. Conviene tener en cuenta que las dos comparten un elemento muy importante: el estar entre dos mundos frecuentemente enfrentados, que rivalizaron sobre todo por el poder. Al mismo tiempo tuvieron el privilegio de enriquecerse mutuamente. Su ubicación fronteriza se prestaba a ello. Urhay, ciudad conocida más bien en Occidente como Edesa, al estar más cerca de Antioquia se nutrió más del conocimiento de los grandes intelectuales que se formaron en ella. Debido a esta proximidad, la influencia de la tradición antioquina se hará patente sobre todo en Urhay y a través de ella pasará a Nisibi.

Como a continuación se podrá comprobar, tanto Urhay como Nisibi se verán involucradas en una problemática que separará para siempre a sus habitantes en dos grandes grupos que no se distinguirán por rasgos étnicos sino más bien por la cuestión doctrinal. La mayoría de los habitantes de ambas ciudades eran de origen asirio-caldeo quienes, sin entender la razón de ser de toda la problemática en la que se vieron inmersos, sufrieron el drama de una separación